

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 87 (1960)
Heft: 7

Artikel: Salle des Vignerons : avec les patoisants vaudois
Autor: Molles, R.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-231874>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Salle des Vignerons : Avec les patoisants vaudois

Une septantaine de membres avaient répondu à l'appel du comité de l'« Association vaudoise des Amis du patois ». Ah ! comme l'assemblée eût été mieux revêtue si nos « Amicales » voulaient faire le geste de s'affilier toutes à la « Cantonale » et comme ce geste serait encourageant, réconfortant pour ceux qui s'occupent, avec un inlassable dévouement, de la défense de nos patois et de nos traditions.

C'est sur l'air entraînant de *Po passâ lo rio* que l'assemblée s'ouvre. M. Ad. Decollogny, son président, souhaite la bienvenue à tous et, après que l'assemblée se fût levée pour honorer ses morts, cet ami Oscar Pasche lit le procès-verbal de la belle réunion du Comptoir, honorée par la présence de M. Schüle, rédacteur en chef du « Glossaire ». Il est fort applaudi.

L'ordre du jour comportait la décision importante de l'acceptation des statuts de la Fédération romande des patoisants et de son conseil et de l'adhésion de la Cantonale vaudoise à cette fédération.

Une commission avait été nommée à l'assemblée de Villeneuve qui tint plusieurs séances. Il ressort de son rapport qu'elle obtint l'allégement des dits statuts dans le sens d'une plus grande indépendance, indépendance, au reste, souhaitée par toutes les cantonales. Elle se rallia finalement aux statuts allégés et mis au point par M. J. Gaspoz, président du conseil, dont M. Ed. Decollogny donne connaissance.

Le comité de l'Association vaudoise ayant fait siennes les conclusions de la commission à la condition que l'on respecte sa personnalité propre et que les exigences financières ne dépassent pas ses moyens, l'assemblée est appelée à voter. Elle le fait au bulletin secret.

Résultats :

Par 46 oui et 5 non (1 bulletin nul) sur 56 votants, statuts et affiliation à la Fédération romande sont acceptés.

On s'en félicite, car plus que jamais, dans notre mouvement surtout, l'union fait la force.

M. Jaton, de Baugy sur Clarens remercie avec à propos la commission pour son travail.

L'assemblée passe alors à l'élection des cinq membres et des deux suppléants chargés de représenter la cantonale à l'assemblée des délégués qui se réunira le 20 mars aux Studios de Radio-Lausanne.

Ce seront MM. Ad. Decollogny, O. Pasche, P. Burnet, A. Chessex et Mme Sallaz-Nicolas. Suppléants : Mme M. Diserens et M. H. Nicolier.

L'Association vaudoise des Amis du patois tiendra sa prochaine assemblée à Echallens, dans le courant du mois de mai.

Le président annonce encore que M. Eugène Wiblé, professeur et si dévoué archiviste des « Archives sonores », assurera la causerie traditionnelle du Comptoir. On l'en remercie vivement.

La partie familiale fut d'excellente tenue et débuta par un hommage rendu à feu Gustave Vuagniaux dont M. Decollogny lit des vers patois composés autrefois par lui. On entend ensuite MM. Henri Nicolier, Badoux, Jaton, Turel, Albert Chessex, Oscar Pasche, Braillard, Janin, Bulloz, Perusset, Pouly, Aloïs Chappuis, Sudan et Mme Dapples, Millioud, Gygax et Brot, dans diverses productions.

Une assemblée qui marquera le début d'un nouveau « Réveil » pour le mouvement patoisant et la défense de ce « Trésor national » que sont nos vieux langages.

R. Molles.